

# Neuer Ipfmesskalender gedruckt

Initiator Roland Hersacher mit „Vor d'r Mess ond nach d'r Mess“ bei Bürgermeister Dr. Gunther Bühler

Ab sofort kann die zweite Auflage des Ipfmesskalenders „Vor d'r Mess ond nach d'r Mess“ erworben werden. Initiator Roland Hersacher hat am Donnerstagnachmittag die zweite Auflage des Kalenders Bopfingens Bürgermeister Dr. Gunter Bühler vorgestellt.

GÜNTER OTT

**Bopfingen.** Die Zeitrechnung der Bopfinger lautet oft „Vor d'r Mess ond nach d'r Mess“. Dieses hat schon im vergangenen Jahr Roland Hersacher inspiriert auf die 200. Ipfmesse einen Kalender herauszubringen, der im Monat Juli, dem Monat der Ipfmesse mit der Zeitrechnung startet. Nun folgt nochmals zur Jubiläums-Ipfmesse eine Fortsetzung des Kalenders. Die Vorderseite des Kalenders zeigte eine Postkarte zum 100. Ipfmess-Jubiläum. Neu am Kalender ist, dass auch die Geburtsstunde der Ipfmesse beschrieben wird. „Inspiration für mich war die Ausstellung 'Vom Reich zum König von



Roland Hersacher überreicht Bürgermeister Dr. Gunter Bühler ein Exemplar des Ipfmesskalenders. (Foto: ott)

Württemberg“, sagt Roland Hersacher. Übersetzt wurde der Text auch ins Französische und Italienische für die Freunde in Beaumont und Russi.

„Schon um 1450 wurde der Ipfanz auf

dem Ipf aufgeführt, der fester Bestandteil der Bürgerschaft mit Essen und Trinken war“, erklärt Bürgermeister Dr. Gunter Bühler. Die Oettinger verboten dann um 1808 den Bopfingern bei dem Festen

auf dem Hausberg teilzunehmen. Erst im Jahr 1810 als der König den Ipf eroberte, wünschten sich die Bopfinger Bürger 1811 eine Jahresfeier und einen Jahrmarkt. Dem Gesuch hatte der König entsprochen und die Ipfmesse war geboren. Das erste Kalenderblatt des Monats Juli zeigt die Ipfmesse auf dem Ipfmessplateau um 1837. Kleinere Bilder zeigen die Ipfmesse 1998 und den Umzug von 1911. Schöne Bopfinger Motive, wie etwa der Stadtmauer, Stadtgarten und nicht zuletzt von der Ipfallee zieren den Kalender der im Juni 2012 mit dem Bild des Ipfmessfeuerwerks endet. „Sie haben nicht nur eine Idee, sondern setzen sich auch gleich um“, dankt Bürgermeister Bühler Hersacher.

600 Kalender wurden gedruckt, 100 mehr als im Vorjahr. Mit dem Kalender wird zudem die Stadtkapelle Bopfingen mit dem Erlös für die Anschaffung neuer Uniformen unterstützt.

◆ Der Kalender kann für zehn Euro bei Arnold GmbH in der Stadtmitte, in der Bücherinsel, bei Getränke Hahn und im Modehaus Linse erworben werden.